

CARTAGENA



La ciudad de Cartagena de Indias es la capital del departamento de Bolívar, se encuentra ubicada al norte de Colombia a orillas del Mar Caribe. El clima tiende a ser caluroso generalmente todo el año, con temperaturas aproximadas de 34°C, sin embargo la brisa hace el clima más agradable.

Conocida como el Corralito de Piedra o la Heroica, Cartagena es una ciudad llena de historia. Fue fundada el 01 de Junio de 1533 por Don Pedro de Heredia, siendo uno de los puertos más importantes de América en ese entonces.

Su poderío militar y ubicación geográfica, le permitió ser refugio de grandes riquezas apoderadas por la corona española. Lo cual promovió la creación de fuertes, murallas y castillos como mecanismos de defensa y protección.

La arquitectura del centro histórico, sus casas, calles, y balcones, son un reflejo de la influencia española en la ciudad. Haciendo de Cartagena un lugar majestuoso y lleno de historia en cada rincón. Por todas estas razones fue declarada en 1984 por la UNESCO como Patrimonio Histórico y Cultural de la Humanidad.

Cartagena es una ciudad llena de personas alegres, espontaneas y amables; resultado de una composición étnica entre indígenas, españoles y africanos, quienes fueron los primeros habitantes de la ciudad. Hoy en día se manifiesta una población de raza mulata, mestiza y negra.

La economía de la ciudad está fundamentada en tres sectores principalmente: el turismo, la industria y los puertos. Los cuales han aportado al desarrollo y crecimiento de la misma. Cartagena cuenta con un sector industrial en donde se reúnen las empresas nacionales y multinacionales más influyentes del país. Siendo base para la creación de miles de empleos en la ciudad.

En la ciudad de Cartagena podemos identificar el conflicto según las situaciones descritas a continuación:

Cartagena enfrenta en su día a día uno de los más grandes problemas sociales en su comunidad, como es el enfrentamiento entre jóvenes pertenecientes a pandillas, esto principalmente se observa en los barrios populares de la ciudad. Uno de los principales factores que incide en este problema es la extrema pobreza de sus habitantes, la falta de comunicación entre las familias y el exceso de tiempo libre de los niños y jóvenes. Lo que ha convertido algunos barrios de la ciudad en zonas de peligro y difícil acceso para el resto de la comunidad.

Otro gran problema es la inseguridad que se vive en prácticamente todo el territorio cartagenero, lo que ha aumentado la intranquilidad de sus habitantes. Los robos, atracos a mano armada, asesinatos, entre otros, son el pan de cada día en la ciudad. De igual forma la ciudad se ha convertido en una zona de llegada para miles de desplazados de la violencia del país, lo cual ha permitido la invasión de tierras y el crecimiento desorganizado de la ciudad. Todas estas personas en condiciones de miseria, han aumentado las cifras de pobreza y desempleo en la ciudad. Aumentando cada día la brecha desigualdad en la misma.

